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AG Bericht - was läuft bei uns
gerade so?
Sommerloch? Definitiv nicht bei uns. Denn auch in den

Semesterferien gibt es stets Neuigkeiten aus der Welt der

Medizinischen Ausbildung. Also egal was ihr gerade macht -

ob Famulatur, Doktorarbeit, Stexlernplan oder ob ihr einfach

nur die Ferien genießt - wir hoffen das euch die September-

Edition  unseres Newsletters gefällt!

Starten wir den AG-Bericht mit dem wichtigsten - mit euch!

Am 18.8. fand der letzte LOME-Chat statt. Wichtige Themen

waren Bielefeld, die Vorbereitungszeit für Staatsexamina und

das LOME FAQ, an dem vor allem Elisabeth und Luisa gerade

fleißig basteln. Außerdem wurde über das nächste geplante

Positionspapier gesprochen. Dieses wird sich ausführlich mit

dem Thema Evaluation auseinandersetzen. Hierfür planen

wir zunächst eine Erhebung des Status Quo, um dann im

November mit der Auswertung und Recherche zu starten. Das

Protokoll des Chats findet ihr wie immer in unserer Tabelle.  

SPANNENDE TERMINE 
UND ANKÜNDIGUNGEN
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NERVIGE UMFRAGEN

INTERNATIONALES

WIR SAGEN TSCHÜSS -
BIS HOFFENTLICH BALD

AMEE KONFERENZ

wir haben uns ENDLICH getroffen!!
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RANDOM FACTS
Die Köpfe auf den Osterinseln haben auch Körper -

 diese sind jedoch unter der Erde versteckt :) 

Ende August erreichte die bvmd mit dem

Weiterentwickelten Referentenentwurf ein

vorläufiger Zwischenstand aus den Verhandlungen

der Länder mit dem Bund zur neuen

Approbationsordnung. Diesen haben wir bereits mit

den Fachschaften geteilt, um zusätzlichen Input zu

erhalten, eine kurze Pressemitteilung zu den

wichtigsten Punkten verfasst und bis heute eine

Stellungnahme hierzu verfasst. Hiermit wenden wir

uns unter anderem an die zuständigen Referate der

Landesministerien, um abermals die Position der

Studierenden  aufzuzeigen und auf die  bestmögliche

medizinische Ausbildung der kommenden

Studierendengenerationen hinzuwirken.

Am 7. September fand das erste interessierten-

Treffen unseres neuen Ausbildungsprojektes 

Study Smart statt. Falls Ihr nicht dabei wart, mehr

über das Projekt erfahren möchtet oder es direkt

auch bei euch implementieren möchtet, könnt ihr

euch gerne bei uns oder direkt bei den

Projektleitenden melden! Für die, die das Projekt an

ihren Fakultäten starten möchten: Ein Train-the-

Trainer Seminar zu Study Smart ist für den 15.-17.10.

geplant!

 

Wie ihr sicherlich bereits mitbekommen habt, startet

im Oktober das erste Semester der neu gegründeten

medizinischen Fakultät in Bielefeld.  Um die

Studierenden direkt abzuholen, bei der Gründung

ihrer Fachschaft zu unterstützen (und hoffentlich

direkt auch LOMEs aus Bielefeld zu gewinnen),

stehen wir in Kontakt mit der Fakultät und sind

auch zum offiziellen Start der Fakultät eingeladen

worden. 

Im Endspurt ihrer Amtszeit bereiten Mareike und

Dan derzeit außerdem einen Vortrag zu summativem

und formativem Feedback bei Prüfungen auf der

UCAN Konferenz am 30. September vor.

 

Time to say Goodbye 
Die Amtszeiten der NOMEs laufen üblicherweise bis

zum 30. September. Dementsprechend wird es für

Dan, Mareike und Stella nun Zeit, das Ruder an ihre

Nachfolgerinnen zu überreichen, ab dem 1. Oktober

werden Katharina, Mareike  und Elisabeth als

Bundeskoordinatorinnen  eure

Ansprechpartnerinnen für alle Belange der

Medizinischen Ausbildung sein.

Über die vergangenen Monate hinweg haben die drei

bereits mehr und mehr Aufgaben übernommen. Vom

10.-12.09 trafen wir uns nun für ein finales

Übergabewochenende in Berlin, auf welchem wir

nochmals Erfahrung und Wissen weitergaben und die

drei endgültig fit für die Amtszeit machten.

 

 

Um somit ist es an der Zeit, uns von euch zu

Verabschieden. Wir übergeben die AG Medizinische

Ausbildung mit einem lachenden und einem

weinenden Auge an drei äußerst kompetente und

engagierte Nachfolgerinnen und bleiben gespannt,

was das kommende Jahr in der AG passiert.  

Wir haben sehr viel in dem letzten Jahr erreicht,

zusätzlich zwei Approbationsordnungen kommentiert

und vor allem ganz viele tolle Menschen

kennenlernen dürfen! Und dafür sagen wir EUCH

Danke! DANKE, dass ihr dieses Jahr so

unvergesslich gemacht habt! Bleibt so toll, wie ihr

seid, wir sehen uns bestimmt ganz bald wieder <3
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#LOMEknows

AMEE Konferenz 2021
Vom 27. - 30. Juli waren Stella und Dan als Teil der

Student Task Force auf der virtuellen AMEE-

Konferenz - der weltweit größten Konferenz zum

Thema Medizinische Ausbildung. 

Auf dieser Konferenz konnten wir nicht nur neue

Kontakte zu Studierenden und Lehrenden aus der

ganzen Welt aufbauen, es war auch super schön zu

sehen, wie sehr die studentische Perspektive auf

dieser Ebene wertgeschätzt wird. Um es mit den

Worten des STF-Koordinators Azhar zu sagen "We

are not the future, we are the present. And it is not

about us, but about the future patients that will

benefit from a better healthcare education. We

need to be that change in medical education ." 

 

Wie bereits angekündigt folgt nun ein kurzer

Einblick in einen Teil der Workshops und

Symposien, die wir besuchen durften: 

Wir diskutierten auf Symposien Technik-

unterstütztes Lernen seit COVID, "Interprofessional

Role models", OSCEs, EPAs, und die Mentale

Gesundheit im Gesundheitssektor (Spannende

Projekte hierzu hier und hier). 

In einem Workshop lernten wir praktisch, wie durch

virtuelle Rollenspiele des Debriefing kritischer

Situationen erlernt werden kann.   

 

Die AMEE hat bereits 135 "How to do it" Guides zu den verschiedensten Themen publiziert. Bei

lokalen Herausforderungen oder Projekten lohnt sich stets ein Blick in diese Guides! 

 Kostenlosen Zugang solltet ihr über eure Uni-Netz über die Zeitschrift "Medical Teacher"

Let's play! Introducing Gamification into Medical

Curricula zeigte auf interaktive Weise, Wie effektive

"educational escape-rooms"erstellt werden können. 

 Im Rahmen eines weiteren Workshops wurden uns

"Management Reasoning Skripte" vorgestellt, die

insbesondere in der praktischen Lehre den Weg zu

klinischer Handlungskompetenz bereitet können.  

Und "Once upon a time..." brachte uns die Methode

des scientific storytellings näher - ein spannendes

Thema, zu dem auch auf bvmd-Veranstaltungen

immer wieder Trainings angeboten werden!

Alles in allem viele spannende Eindrücke aus der

großen Welt der Medizinischen Ausbildung. Alle

bereitgestellten Ressourcen zu diesen und weiteren

Workshops findet ihr in unserem LOME-Drive, viel

Spaß beim schmökern! 

Falls ihr nun interessiert seid und ebenfalls an der

AMEE-Konferenz teilnehmen möchtet: Nächstes Jahr

findet diese hoffentlich wieder in Präsenz (Lyon)

statt. Die Anmeldung zur Student Task Force wird im

Frühjahr 2022 geöffnet, Ihr erhaltet rechtzeitig alle

Infos per Mail! Es lohnt sich!  

 

Bundestagswahl
Elf mal schlafen, dann ist Bundestagswahl!

Anlässlich dieser haben unsere Komiliton:innen aus

der AG Gesundheitspolitik gemeinsam mit anderen

Verbänden 32 Wahlprüfsteine zu Gesundheitsthemen  

- inklusive Medizinstudium - erstellt, und von den

Parteien beantworten lassen. 

Falls ihr euch dafür interessiert, was die Parteien zu

unseren Fragen zu sagen hatten, schaut gerne auf

unserer Website vorbei und danach heißt es: Wählen

gehen!  

http://sites.exeter.ac.uk/cup/
https://www.scotlanddeanery.nhs.scot/your-development/Scottish-medical-education-research-consortium-smerc/research/covid-19-wellbeing-study
https://pubmed.ncbi.nlm.nih.gov/32349018/
https://drive.google.com/drive/folders/14y00JhrH-1076nLW9DTaRutjfylfeDAy?usp=sharing
https://gesundepolitik.de/
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#LOMEknows

Ankündigungen und
Termine 
Der nächste LOME Chat wird am 28.09. um 20 Uhr  

stattfinden

Die Themen sammeln wir ja immer in unserem Excel

Sheet . Ihr findet unten auf der Leiste die

entsprechenden letzten 

und auch nächsten Chats, 

sodass ihr immer alles an 

einem Ort habt!

Das war es mal wieder von uns. Wie üblich gilt:

Wenn ihr Fragen, Feedback oder Vorschläge habt,

schreibt uns an nome@bvmd.de.

Panda Hugs!

Eure Bundeskoordinator:innen für Medizinische

Ausbildung

Mareike I. und II., Stella, Dan, Katha und

Elisabeth!

Zum Wintersemester 2021/22 geht in Bielefeld die neuste medizinische Fakultät an den Start.

Damit Ihr auch immer den Ohrwurm wie Mareike I. bei dem Thema habt hört hier rein! 

 

Umfragen nerven :D 
Wir haben den wirklich letzten Aufruf (zumindest

im Newsletter :D) für die Umfrage zur mentalen

Gesundheit! Wir erfahren wirklich an eigener Haut,

wie viel Zeug uns tagtäglich zugeschickt wird

(irgendwann machen wir euch einen all time spam

favorite!). Aber wir möchten euch wirklich von

ganzem Herzen bitten, euch die Zeit zum Ausfüllen

zu nehmen. Es ist unser Projekt, die Daten werden

von uns natürlich mit wissenschaftlicher

Unterstützung durch PD Pascal Burger von der

Psychiatrischen Universitätsklinik Zürich sowie

Prof. Dr. Michael Scholz von der FAU Erlangen-

Nürnberg ausgewertet.

Wir brauchen die Daten, wie wir euch in unserem

letzten Newsletter geschrieben haben, um weiter zu

kommen und eine Handlungsgrundlage zu haben.

Und was genauso wichtig ist: Teilt die Umfrage!

Sagt all euren Medi-Menschen Bescheid und

verschickt den Link! Der ewigwährende bvmd-Gott

wird euch einen Platz an der Seite jeglicher NOMEs

garantieren <3  Die Umfrage findet ihr hier!

Internationales 
Die IFMSA bietet in Kooperation mit der WHO den

kostenlosen Online-Kurs "WHO do you want to be? -

Online Course on NCDs from IFMSA and WHO" an.  

An mehreren Terminen von Oktober bis Dezember

werden euch hier umfangreiches Wissen sowie

Handlungskompetenz bzw. Advocacy-Methoden zum

Thema Nicht-übertragbarer Krankheiten vermittelt.

Außerdem hat die IFMSA eine Delegation zur Open

Education Conference vom 18.-22. Oktober

ausgeschrieben. Thematisch geht es darum, wie

Bildung allen offen zugänglich gemacht werden

kann.

Wir leiten euch die Mails mit weiteren

Informationen und dem Anmeldelink separat weiter.

CAVE: Die Anmelde-Deadlines sind schon bald!!

 
Zuletzt möchten wir euch noch bitten, die

Doktorarbeit einer engagierten Studentin aus Witten

zu unterstützen. Manche von euch haben bereits

Telemedizin im Studium, andere wünschen es sich

vielleicht. Franziska möchte herausfinden, wie

Deine Meinung zu einem neuen Unterrichtsformat

ist, in der Medizinstudierende PatientInnen

hausärztlich per Videokonsultationen betreuen, und

würde sich über deine Teilnahme bei dieser Umfrage

freuen! 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/11KCySlT6q8OWYIs5l9_4WkSqsyymmwMq8CJl67gHQrA/edit?usp=sharing
https://youtu.be/xeZQYPBOqTY
https://rq3281.customervoice360.com/uc/BVMD_MentalHealthMedicalStudents
https://www.soscisurvey.de/telelehre/

